

MOTION PRESENTÉE PAR LES ENSEIGNANTS ET LES PARENTS D'ÉLÈVES du collège Léon Blum de Villeneuve d'Ascq

Alors que nous accueillons avec satisfaction et espoir l'annonce de prévisions d'effectifs qui sont à nouveau en hausse (+ 15 élèves par rapport aux prévisions de l'année scolaire précédente), il est prévu en 2011-2012 la fermeture de 2 divisions, conséquence d'une baisse drastique des moyens alloués : -142h50 soit l'équivalent de 8 postes au nom d'une plus grande ...équité !

Les conséquences seront terribles d'un point de vue pédagogique :

- les élèves seront plus nombreux par classe, en 6^{ème} mais surtout en 4^{ème} (29 élèves par classe!)

Comment individualiser l'enseignement dans ces conditions ?

-les groupes de langues « vivantes » seront à 29 élèves en 4^{ème} pour 2 groupes d'Anglais et 2 groupes d'Espagnol, 27 élèves en moyenne en Anglais en 3^{ème}.

- un seul groupe est prévu en Latin en 4^{ème} à ...28 élèves voire plutôt 30 élèves !

-il n'y aura plus de groupes en technologie, il n'y en aura pas en Sciences physiques ni en SVT. Or faute de groupes, ce sera la fin des projets et des expériences ...pour des raisons de places (25 élèves maximum dans les labos et salles informatique) et aussi pour des raisons de ...sécurité! Et de notre point de vue ceci remet profondément en question le sens même de ces enseignements.

-des cours risquent d'être partagés entre 2 voire ...5 enseignants ? :français?etc ...)

-il risque de ne plus y avoir de professeur spécialisé (certification Français Langue Seconde) affecté sur le dispositif CLA.

-l'enseignement de la natation est remis en cause ainsi que la classe volley...

Nous ne pouvons manquer de nous interroger sur les calculs prévisionnels et ses conséquences. En effet actuellement il y a 122 élèves en 5^{ème} et 5 divisions et seuls 115 élèves sont prévus en 4^{ème} l'an prochain « justifiant » ainsi la suppression d' une division et portant les effectifs à un niveau sans précédent dans l'établissement compte tenu de sa spécificité. Or par comparaison, il est prévu 116 élèves en 3^{ème} permettant le maintien de ...5 divisions: On voit bien que la fermeture d'une division se fait selon une variable infime.

Nous pourrions faire la même démonstration en particulier :

-en anglais (la dotation insuffisante à nos yeux ne conduit elle pas à surestimer le nombre de germanistes pour justifier la non ouverture d'un groupe supplémentaire d'anglicistes en 3^{ème}

- en latin : il y a actuellement en 5^{ème} 30 élèves et par conséquent 2 groupes et ...seuls 28 latinistes sont prévus en 4^{ème} « justifiant » ainsi.... la fermeture d'un groupe .

Les difficultés de fonctionnement qu'a rencontrées notre établissement durant la dernière période sont connues : le nombre et la régularité de nos courriers attestent des problèmes auxquels il a fallu faire face au quotidien pendant plusieurs années. Ces difficultés se sont sensiblement atténuées (baisse du niveau de violence) notamment grâce à un encadrement plus satisfaisant que dans les autres établissements Villeneuvois.

Quel intérêt y aurait il à revenir aux heures les plus sombres de notre collège ?

D'autre part, les choses étant dorénavant actées, le collège Léon Blum va être reconstruit et devrait ouvrir en 2013. Nous savons tous par expérience que l'ouverture d'un nouveau collège exerce un effet d'attraction incontestable, par conséquent il nous semble contradictoire et dangereux d'affaiblir la structure du collège. Le collège Léon Blum a besoin d'équipes stables dans la durée.

Dans l'immédiat, nous ne pourrions accepter :

- l'impossibilité qui nous sera faite de prendre en charge les élèves en difficulté.
- la ghettoïsation progressive du collège avec la suppression ou l'asphyxie d'options et de sections.

Pour les raisons invoquées ci-dessus les membres du CA demandent que la DGH soit réexaminée à la hausse

Ils demandent les moyens nécessaires pour

- créer une division en 4^{ème}
- ouvrir un groupe supplémentaire en anglais soit +3h, en espagnol (4^{ème}) soit + 3h et en latin(4^{ème})
- créer des groupes en technologie (soit + 9h) et en sciences expérimentales
- assurer l'enseignement de la natation (+ 3h) et la section volley(+2h)

Ils demandent que la situation des lettres soient réexaminées. En effet il n'est pas concevable que des enseignements réglementaires soient dispensés en heures supplémentaires alors que 2 postes sont supprimés. Il faut par conséquent abonder cette discipline de 6HSA en 6HP +4H.50 (ouverture d'une division en 4^{ème})+3H en Latin (ouverture d'un groupe en 4^{ème})

D'autre part des menaces sévères pèsent sur un des 2 postes d'infirmière alors que leur rôle n'est plus à démontrer notamment en faveur de la prévention et dans la lutte contre la violence. Le CA demande que le poste soit maintenu. Il renouvelle aussi la demande concernant la nomination d'un médecin scolaire et d'une assistante sociale à temps plein.

Collège Léon Blum
C.A Lundi 14 Février 2011